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ПЛОДОТВОРНОЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО

ИСТОЧНИКИ РОСТА 
И РАЗВИТИЯ

ЗНАМЯ ПОБЕДЫ 
ГАЗИ ЗАГИТОВА

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

В Уфе 24 мая в «Конгресс-холле «Торатау» 
состоялось заседание совместной Рабочей 
группы по сотрудничеству Республики Беларусь 
и Республики Башкортостан РФ.

21 апреля достигнутые результаты и производ-
ственные планы на 2022 год представили руко-
водители всех департаментов, входящих в ДПГ.

Профсоюзные лидеры ГК АО «Башнефтегеофи-
зика» приняли участие в Форуме РОБ Нефте-
газстройпрофсоюза России, который прошел 
12-13 апреля в Доме профсоюзов г. Уфа

В наградном листе нашего земляка от 1 мая 
1945 года чёрным по белому написано, что он 
вместе с Михаилом Мининым 30 апреля 1945 
года в 22 часа 40 минут установил первое по-
бедное знамя на башне немецкого парламента...

Цель проекта «Карта выявления опасно-сти» – вовлечение в процесс повышения уровня безопасности всех работников предприятия, а также развитие культуры безопасности на производстве.Каждый год «Башнефтегеофизика» и профсоюзный комитет организуют для подрастающего поколения оздорови-тельный отдых в загородных лагерях ре-спублики и на Черноморском побережье.

СТР. 2 СТР. 4СТР. 3 СТР. 7

Выставка «Газ.Нефть.Технологии» традиционно собирает в 
столице республики профессионалов отрасли. Здесь обсужда-
ют актуальные тенденции рынка, заключают соглашения и кон-
тракты. Всего в столичном «ВДНХ-ЭКСПО» собралось порядка 
250 компаний из 35 регионов России, а также из Республики 
Беларусь. 

Старт мероприятию дал Премьер-министр Правительства РБ 
Андрей Назаров. В первую очередь, он ознакомился с внешней 

экспозицией, развернувшейся на площадке перед выставоч-
ным комплексом. Большой интерес у главы кабмина вызвала 
специализированная техника, выпускаемая одним из ведущих 
нефтесервисных предприятий России – АО «Башнефтегеофи-
зика». В частности, речь идет об источнике сейсмических сиг-
налов «Батыр», предназначенном для поиска месторождений 
нефти и газа, и современной цифровой каротажной станции для 
геофизических исследований и работ в нефтегазовых скважи-

нах с передачей данных на поверхность. Генеральный дирек-
тор предприятия Рустем Адиев и его заместитель – главный 
геолог Наиль Мунасыпов проинформировали Премьер-мини-
стра о потенциале и возможностях этой спецтехники. Говоря 
о технических характеристиках «Батыра», руководство компа-
нии отметило, что выставленный здесь образец, исполненный 
в гусеничном варианте, предназначен для работы в суровых 
условиях Арктики. На сегодняшний день выпущено более 70 
сейсмовибраторов, и они успешно работают во всех ключевых 
нефтегазодобывающих регионах РФ.

Андрея Назарова настолько впечатлила мощь этой спец-
техники, что он поднялся в кабину и сел за штурвал «Батыра». 

— Хорошая машина, – заключил Премьер-министр.

В приветственном слове к гостям и участникам выставки 
Андрей Назаров отметил, что по сути эта выставка – визитная 
карточка Башкортостана, так как нефтехимическая и газовая 
отрасли являются основой экономики республики. 

— Сегодня на выставке принимают участие предприятия 
из 35 регионов страны, отдельные слова благодарности 140 
крупнейшим компаниям, которые развернули в Уфе свои экс-
позиции. По нашим оценкам, выставку-форум должны посетить 
более 20 тысяч человек. Нам важно показать, как развивается 
наша основная отрасль, – подчеркнул Премьер-министр Пра-
вительства РБ.

Продолжение темы на стр. 2

ЦЕНТР ПРИТЯЖЕНИЯ – 
ГЛАВНЫЙ НЕФТЕГАЗОХИМИЧЕСКИЙ ФОРУМ

Посетителей стенда АО «Башнефтегеофизика» 
на 30-й юбилейной международной выставке 
«Газ. Нефть. Технологии», прошедшей в Уфе 
с 24 по 27 мая, встречал слоган компании – 
«Геофизика, проверенная временем». 
И это не просто красивый девиз, придуманный 
к конкретному мероприятию. За этими словами 
стоит огромный и добросовестный труд наших 
коллег-первопроходцев и их последователей, 
тех, кто 90 лет назад стоял у истоков образования 
геофизической службы и сумел превратить ее 
в одну из наиболее технологичных отраслей 
народного хозяйства.
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Визиты

ЦЕНТР ПРИТЯЖЕНИЯ – 
ГЛАВНЫЙ НЕФТЕГАЗОХИМИЧЕСКИЙ ФОРУМ

Продолжение. Начало стр. 1

В заседании принял участие первый заместитель генерального директора – директор 
Дирекции разведочной геофизики АО «Башнефтегеофизика» Ильнур Сираев. 

В ходе встречи состоялась торжественная церемония подписания меморандума о 
намерениях между АО «Башнефтегеофизика» и ОАО «Сейсмотехника» (Республика Бе-
ларусь). 

— С «Башнефтегеофизикой» мы сотрудничаем с 2017 года в рамках ранее заключен-
ных соглашений по совместному производству источников сейсмических сигналов, – ска-
зал заместитель директора по общим вопросам ОАО «Сейсмотехника» Антон Ковалев. – 
Мы поставляем комплексы узлов, необходимых 
для сборки и создания конечного продукта. 

Обе стороны выразили надежду на продол-
жение взаимовыгодного сотрудничества. 

После подписания меморандума о сотруд-
ничестве, часть делегации Республики Бела-
русь посетила АО «Башнефтегеофизика». В 
ходе рабочего визита состоялась встреча с ру-
ководством предприятия, где были обсужде-
ны возможности расширения сотрудничества. 

Руководитель отделения Посольства Ре-
спублики Беларусь Артур Карпович сказал, 
что перспективных направлений, в котором 
возможно дальнейшее сотрудничество сторон, 
много. 

— «Башнефтегеофизика» – ключевой партнёр для Бе-
лоруссии. Безусловно, тот курс по которому вы сейчас взаи-
модействуете с ОАО «Сейсмотехника», довольно успешный, 
но мы можем продолжить взаимодействие и в других на-
правлениях, – заметил Артур Карпович. – Ваша компания 
работает по всей России. У нас, в свою очередь, есть соот-
ветствующие ресурсы, поэтому мы могли бы быть полезны 
друг другу.

Генеральный директор «Башнефтегеофизики» Рустем 
Адиев отметил, что компания открыта к сотрудничеству и 

готова делиться своим опытом в тех направлениях, которые за-
интересуют Республику Беларусь.

— Мы разрабатываем и производим качественное геофизи-
ческое оборудование и аппаратуру, цифровые каротажные стан-
ции (подъёмники). У нас есть свой учебный центр, где мы можем 

проводить обучение и повышать квалификацию ваших специалистов, – поделился Рустем 
Явдатович. 

Также гендиректор пригласил представителей Республики Беларусь на научно-прак-
тическую конференцию, посвященную 90-летнему юбилею «Башнефтегеофизики», которая 
пройдет в Уфе 13-14 октября.

Заместитель гендиректора – главный геолог Наиль 
Мунасыпов продолжая тему добавил, что в её рамках 
планируется представить научно-техническое сотруд-
ничество со специалистами Белорусского научно-иссле-
довательского и проектного института нефти (БелНИ-
ПИнефть) и «Белоруснефти».

— В научной сфере между нашими компаниями – 
большой потенциал, – выразил свое мнение Наиль Му-
насыпов. 

Также были обсуждены и другие предложения, и 
формы сотрудничества. 

По итогам встречи была достигнута договоренность 
об ознакомительном визите представителей «Башне-
фтегеофизики» в Республику Беларусь с целью дальней-
шего взаимодействия по интересующим вопросам.

В Уфе 24 мая в «Конгресс-холле «Торатау» под председательством Первого заместителя 
Премьер-министра Правительства – министра экономического развития и инвестиционной политики 
Республики Башкортостан Рустама Муратова и руководителя концерна «Белнефтехим» 
Андрея Рыбакова состоялось заседание совместной Рабочей группы по сотрудничеству 
Республики Беларусь и Республики Башкортостан РФ.

Выставки

По итогам работы за 2021 год по данным Национального 
статистического комитета Беларуси среди регионов Рос-
сийской Федерации Башкортостан занимает 19 место по 
импорту из Беларуси и 22 место по экспорту своей продукции 
в Беларусь.

СПРАВКА

Президент Союза нефтегазопромышленников России Ген-
надий Шмаль отметил, что, по оценке профессионального сооб-
щества, выставка-форум в башкирской столице является одной 
из лучших по уровню организации экспозиции и деловых меро-
приятий, подбору спикеров, а потому это мероприятие называют 
одним из самых эффективных для работы и решения задач по 
развитию как отрасли в целом, так и отдельных компаний в част-
ности.

Одно из центральных мест на выставке заняла экспозиция 
«Башнефтегеофизики», которая привлекала внимание эффек-
тным дизайном: эстетичность форм, гармоничное сочетание 
цветовой гаммы, телевизионные экраны, на которых демонстри-
ровались видео и презентация о деятельности предприятия, 
подсветка, живые цветы. 

Здесь Андрей Назаров обратил внимание на разработки НПФ 
«Геофизика» (дочернее предприятие «Башнефтегеофизики»), 
которые используются для мониторинга добывающих скважин.  

— В этом году республика отмечает знаковое событие – 90 
лет как развивается и работает нефтяная промышленность. Для 
башкирской геофизики – это безусловно тоже знаковое ме-
роприятие, ведь мы, геофизики – «глаза» и «уши» нефтяников. 
Используя самое современное оборудование и аппаратуру, мы 
даем всю необходимую информацию о глубине залегания, о том, 
как распространяются продуктивные горизонты в земной коре, 
об их составе и свойствах. Затем, по нашим данным, геологи 
или разработчики строят цифровые геологические модели ме-
сторождений, выполняют подсчет запасов, определяют опти-
мальные точки для бурения скважин, – пояснил в беседе с жур-
налистами Наиль Мунасыпов. – Для этого нужна качественная 

геофизическая аппаратура, которую наша компания уже много 
лет самостоятельно разрабатывает и производит. Самые пере-
довые разработки мы и демонстрируем в рамках этой выставки.

Впрочем, «Газ. Нефть. Технологии» – это не только демон-
страция своих производственных возможностей, но и возмож-
ность сообща обсудить актуальные для отрасли вызовы, прове-
дения деловых встреч, участия в различных профессиональных 
дискуссиях.  

В рамках деловой программы состоялась стратегическая 
сессия «Нефтегазовый комплекс России: тренды развития, вызо-
вы и прогнозы». Впервые на площадке выставки было органи-
зовано первенство по бережливому производству среди пред-
приятий химического комплекса и Газовый диктант. Во всех этих 
мероприятиях участвовали сотрудники «Башнефтегеофизики».

ПЛОДОТВОРНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
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В четверг, 28 апреля в Уфе (в конференц-
зале НПЦ «Геостра») подвели итоги по 
выполнению сейсморазведочной партией 
№ 8 ДРГ полевых работ сезона 2021-
2022 на полуострове Ямал (Хамбатейский 
лицензионный участок). В обстоятельном 
разговоре участвовали как специалисты 
«Башнефтегеофизики», так и заказчики 
проекта – «Газпромнефть-ГЕО».

Совещания

В обсуждении актуальных вопросов уча-
ствовали генеральный директор Рустем Адиев, 
первые заместители гендиректора компании 
– финансовый директор Руслан Кальметьев и 
директор Дирекции разведочной геофизики 
Ильнур Сираев, заместитель гендиректора – 
директор ДПГ Антон Попов, руководители и со-
трудники других подразделений. Также велась 
онлайн-трансляция совещания. 

Традиционно руководители всех депар-
таментов, входящих в Дирекцию, а это – гео-
физических исследований и работ в скважи-
нах; геолого-технологических исследований; 
наклонно-направленного и горизонтального 
бурения; расширенного комплекса ГИC – вы-
ступили с подробными докладами, рассмотре-
ли текущие вопросы, лучшие практики и пути 
улучшения процессов работы.

Так, руководитель департамента ГИРС Евге-
ний Слепов привел следующие данные: в 2021 
году выполнялись геофизические исследова-
ния и работы в Волго-Уральском регионе (Ре-
спублика Башкортостан, Оренбургская, Самар-
ская и Саратовская области), Восточной Сибири, 
Тимано-Печоре и в Ямало-Ненецком АО. Среди 
значимых результатов Евгений Слепов назвал 
успешное завершение работ в разведочной 
скважине на шельфе Печорского моря. Скважи-
на бурилась с берега к продуктивным пластам, 
расположенным под морем. Планируется даль-
нейшее взаимодействие с этим заказчиком на 
следующей скважине данного проекта.

Затронул руководитель ДГИРС и тему авто-
матизации бизнес-процессов. В частности, был 
организован сквозной доступ к информации о 
проведении ремонтов, обслуживания приборов 
между департаментом и НПФ «Геофизика» в 
единой системе 1С-УПП. Также внедрен в си-
стему «учёт» в 1С-УПП ремонт техники и отобра-

жение запасных частей при самостоятельном 
ремонте и ремонте в сторонних организациях.

Что касается повышения квалификации 
персонала, разработана и внедрена программа 
обучения и развития машинистов ПКС и работ-
ников других специальностей.

Не оставил без внимания Евгений Слепов 
и тему развития технологий. Так, в работу был 
запущен спектральный шумомер, он уже отра-
ботал в 10 скважинах. И, как заметил руково-
дитель департамента, показатели по прибору 
неплохие. Также в прошлом году было разра-
ботано принципиально новое техническое за-
дание по каротажному подъёмнику, который 
сейчас находится в производстве в дочернем 
предприятии ООО «Сервис-Мастер».

В 2022 году работа по всему департаменту 
ГИРС продолжается. К примеру, будет авто-
матизирована работа диспетчеров в области 
контроля за транспортом, создан реестр выпол-
ненных работ по удаленным проектам в 1С-УПП, 
пересмотрена организационная структура под-
разделения. По персоналу внедряется балль-
ная система оценки как инструмент повышения 
категории ИТР. 

Первый заместитель директора по произ-
водству ДПГ Альберт Исламов, подводя итоги 
работы департамента наклонно-направленного 
и горизонтального бурения, сказал, что в целом 
все намеченные цели, поставленные перед де-
партаментом, успешно выполнены. Департамент 
продолжает работы с применением аппаратуры 
каротажа в процессе бурения. В четвёртом квар-
тале текущего года запланированы скважинные 
испытания с роторно-управляемой системой 
собственного производства совместно с новой 
телеметрической системой, в которую будут вхо-
дить высокоскоростной пульсатор, модули лито-
плотностного, нейтронного, бокового каротажа. 

— Данный комплекс аппаратуры позволит 
нам на равных конкурировать с такими извест-
ными компаниями, как «Шлюмберже» и «Бей-
керхьюз», – подчеркнул Альберт Исламов.

Руководитель ДГТИ Руслан Шумилевич 
отметил, что география работ департамента в 

2021 году охватила в основном Волго-Ураль-
ский регион, Западную Сибирь, Иркутскую об-
ласть и ЯНАО. 

В прошедшем году департаментом запу-
щен Центр сопровождения бурения. Как по-
яснил Руслан Шумилевич, одно из требований 
Заказчика – круглосуточная работа данного 
центра и оперативное решение вопросов, поэ-
тому ввод Центра был необходим.

Из ключевых событий руководитель депар-
тамента назвал участие и победу в двух значи-
мых тендерах – ООО «Башнефть-Добыча» и АО 
«Самотлорнефттегаз». Также было заключено 
дополнительное соглашение по освоению про-
буренных скважин на «Арктик СПГ1».

В департаменте продолжается работа еще 
по нескольким направлениям: изготовлению 
оборудования собственными силами, повыше-
нию квалификации персонала. В текущем году, 
по словам Руслана Шумилевича, запланирова-
но обучение персонала на курсах дополнитель-
ного профессионального образования. 

Руководитель ДРКГИС Александр Кутеев 
отметил, что основной фокус деятельности де-
партамента – Ямал, Восточная Сибирь, в мень-
шей степени – Волго-Уральский регион.

В 2021 году было выполнено порядка 100 
исследований. 

Одна из задач подразделения в настоящее 
время – обучение молодых специалистов: тех-
ников-геофизиков, ремонтников, машинистов 
ПКС.

— Наши специалисты обладают высоким 
интеллектуальным потенциалом, они научились 
ремонтировать многослойные печатные платы, 
то есть перепаивать их, восстанавливать рабо-
тоспособность. Качество ремонта контролиру-
ется с помощью промышленной печи, – пояснил 
Александр Кутеев. – В текущем году для нас 
важно сохранить свои позиции на рынке. Безус-

ловно, стоит вопрос обновления оборудования 
и введения новых технологий. Активно ведется 
работа по поиску альтернативных поставщиков 
запасных частей как в Российской Федерации, 
так и за рубежом.

Директор ДПГ Антон Попов, резюмируя вы-
шесказанное, отметил, что несмотря на слож-
ности прошедшего года, все основные произ-
водственные задачи и экономические цели, 
которые стояли перед департаментами и перед 
Дирекцией в целом, были реализованы.

По его словам, в 2021 году все департамен-
ты в структуре Дирекции выполнили планы по 
прибыли. 

— В ближайших планах Дирекции – по-
вышение рентабельности отдельных проектов. 
Каждый из них мы анализируем и делаем рабо-
ту над ошибками, – добавил Антон Попов. 

Говоря о развитии производственной си-
стемы, руководитель ДПГ отметил, что этим 
инструментом в Дирекции активно пользуются. 

— Этот функционал позволяет нам доби-
ваться и контролировать ход многих процессов, 
– сказал Антон Попов. – Но мы не гонимся за 
количеством проектов, для нас важно качество, 
чтобы были конкретные результаты. 

Директор ДПГ считает, что выиграть в се-
годняшней ситуации подразделениям помогут 
продуманные и последовательные шаги: сокра-
щение затрат, расширение рынков присутствия, 
инвестиции в развитие, в интеллектуальные 
проекты, построение эффективной оргструкту-
ры и совершенствование бизнес-процессов.

Главный геолог по промысловой геофизи-
ке Рафаэль Назмутдинов представил отчет о 
работе постоянно действующей комиссии по 
качеству.

Также с докладами выступили заместитель 
директора департамента по управлению пер-
соналом Рустем Султанов, главный механик 
Дмитрий Казанцев и главный инженер – руко-
водитель службы промышленной безопасности, 
охраны труда и окружающей среды Ришат Ша-
рафутдинов.  

В завершении совещания генеральный 
директор Рустем Адиев подчеркнул, что сегод-
няшняя ситуация требует от всех сотрудников 
большей концентрации и самоотдачи для реа-
лизации планов, которые стоят перед коллек-
тивом в 2022 году. 

— Мы должны адаптироваться к новым тре-
бованиям, быстро меняться и приспосабливаться 
к условиям рынка. В новых реалиях выживают 
компании, которые способны оперативно при-
спосабливаться к быстро меняющимся внешним 
условиям, – заключил Рустем Явдатович.

Такие рабочие встречи перед началом выполнения проекта 
и по его завершению – обычная практика, так как обе стороны 
убеждены, что только обсуждение совместных действий позво-
лит выполнить весь объем работ качественно и в срок. Нынешнее 
совещание не стало исключением, оно прошло в формате кон-
структивного диалога и взаимного интереса.

В начале своего доклада начальник СП № 8 Эдуард Галяут-
динов предоставил общую информацию о Хамбатейском лицен-
зионном участке, где велись работы. Он расположен в Ямальском 
районе вдоль Обской губы, ближайшие к нему населенные пун-
кты – посёлки Новый Порт и Мыс Каменный. Также для этого ЛУ 
характерно наличие множества озер и рек. 

К работе сейсморазведчики приступили во второй половине 
декабря 2021 года. Всего было задействовано около 170 чело-
век, 56 единиц техники. Объем топогеодезических работ соста-
вил 2464,8 погонных километра, геофизических исследований 
– 346 квадратных километров. Регистрация данных производи-
лась сейсмовибраторами «Батыр».

Вектор движения на ближайший период Дирекции промысловой геофизики 
(ДПГ) задаёт ежегодное совещание по итогам года. В четверг, 21 апреля, 
достигнутые результаты и производственные планы на 2022 год представили 
руководители всех департаментов, входящих в ДПГ.

ТЕНДЕНЦИИ ПЕРЕМЕН: 
ИСТОЧНИКИ РОСТА И РАЗВИТИЯ

Продолжение темы на стр. 6

БЛАГОДАРНОСТЬ ОТ ЗАКАЗЧИКА
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День Победы

9 мая Россия праздновала 77-летие Победы в Великой Отечественной войне. А 8 мая в селе Янагушево 
Мишкинского района, на родине Гази Загитова, который в составе группы разведчиков смог прорваться 
на крышу Рейхстага в момент кровопролитного боя и будучи раненным водрузить знамя Победы, 
прошли памятные мероприятия.
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И снова цветут в селе сады, покачиваясь от ветра стоят 
тонкие березки у могилы красноармейца-освободителя и све-
тит яркое, пронзительное солнце. Снова праздник Великой 
Победы собрал у памятника десятки людей: жителей Миш-
кинского района – взрослых и детей.  

О Великой Отечественной войне написано множество 
книг, снято огромное количество фильмов, имеются докумен-
тальные свидетельства тех, кто ее прошел…

Казалось бы, здесь не должно быть белых пятен, но они 
то и дело возникают. И одно из них касается знаменосцев, 
установивших красный флаг на здании в Берлине. 

Подвиг Гази Загитова
77 лет назад, 1 мая 1945 года, на крыше Рейхстага советские 

солдаты водрузили Знамя Победы. Славу первых знаменосцев 
получили тогда Михаил Егоров и Мелитон Кантария.

За этой официальной версией, изложенной в школьных 
учебниках, существует и другая действительность. Тогда над 
Рейхстагом взвились и другие знамёна. По оценкам исследова-
телей, их было более 20. Знаменосцы действовали не в одиночку, 
а группами. Так, прославившиеся Егоров и Кантария входили в 
группу Алексея Береста из 756-го стрелкового полка. 

Известны также и другие группы. Одна из них – под руковод-
ством капитана Владимира Макова, куда и входил Гази Загитов 
с товарищами.

В наградном листе нашего земляка от 1 мая 1945 года чёр-
ным по белому написано, что он вместе с Михаилом Мининым 30 
апреля 1945 года в 22 часа 40 минут установил первое победное 
знамя на башне немецкого парламента.

Методист Музея Гази Загитова в селе Янагушево Айрат За-
гитов отметил, что после водружения знамени бойцы сообщили 
об этом капитану Макову, а Маков – в штаб. До рассвета группа 
оставалась в здании. 

Несмотря на то, что вся группа была представлена к высшей 
награде – присвоению звания Героя Советского Союза, 18 мая 
бойцам группы были вручены ордена Красного Знамени. На тот 
момент Гази Загитову было 23 года. Он был отважным и храбрым 
бойцом, не боялся пуль, все время стремился в самое пекло.

На фронт Гази Казыханович попал сразу после армии. К тому 
времени за его плечами было два курса медицинского технику-
ма в Бирске. Участвовал в освобождении Белоруссии, Польши. 
Был разведчиком взвода оптической разведки 832-го отдела 
армейского разведывательного артиллерийского дивизиона. 

Когда начался штурм Берлина, старший сержант Загитов уже 
имел орден Славы III степени, медали «За отвагу» и «За боевые 
заслуги». К примеру, 20 января 1945 года он один взял в плен 
десять фашистов.

Возвращаясь к событиям 30 апреля, справедливости ради 
стоит добавить, что в этот день части других стрелковых диви-
зий почти одновременно ворвались в здание, поэтому вскоре на 
колоннах, на лестницах и балконах, на первом и втором этажах 
появились красные знамена – от полковых и дивизионных до са-
модельных.

— Дело в том, что специально изготовленных для подня-
тия на Рейхстаг знамён было всего девять, поэтому учитывали 
только их, – пояснил Айрат Загитов. – Целый год потребовался, 
чтобы решить, кого же наградить за водружение Знамени По-
беды. Только в 1946 году Жуков подписал приказ о присвоении 
звания Героев Советского Союза Михаилу Егорову и Мелитону 
Кантария. 

Односельчане вспоминают Гази Казыхановича как очень 
скромного человека, никогда не считавшего себя героем. Воз-
можно, именно поэтому о его подвиге стало известно спустя мно-
гие годы после окончания войны. 

— В родные края он вернулся только в 1946 году. Работал 
председателем колхоза, затем механиком в МТС. В 1948 году 
Гази Загитов женился, через два года родилась дочь, потом сын, 
– продолжил свой рассказ методист музея. Впервые о героиче-
ском поступке Гази Загитова мы узнали только в 1964 году со 
страниц газеты «Комсомольская правда». К этому времени само-
го героя уже 11 лет не было среди нас. 20 августа 1953 года ему 
исполнилось 32 года. 23 августа Гази Загитов погиб в автоката-
строфе.

По словам Айрата Загитова, в 1995 году Институт военной 
истории Министерства обороны принял ходатайство Комитета 
ветеранов Ленинградской организации, посчитав обоснован-
ным архивными документами факт водружения группой Макова 
первого Знамени Победы над Рейхстагом, и принял решение о 
награждении Загитова, Боброва, Лисименко, Минина званием 
Героя Советского Союза. Но награждение не состоялось, причи-
ной этого назвали то, что группа уже удостоена высшей награ-
ды – ордена Красного Знамени. В 1997 году вся группа Макова 
получила звание Героя Советского Союза от Постоянного Прези-
диума Съезда народных депутатов СССР, однако к этому моменту 
такой страны, как СССР, уже не существовало. 

— В Мишкинском районе четыре признанных Героя Советского 
Союза, а Гази Загитов – наш народный герой, – сказал Айрат Загитов. 

Помимо вышеперечисленных наград защитник Родины был 
отмечен медалями «За освобождение Варшавы», «За взятие 
Берлина», «За победу над Германией в Великой Отечественной 
войне в 1941-1945 годах», орденом Славы II степени.

В Мишкинском районе не найдется человека, который бы не 
знал и не уважал своего героя-земляка, подвиг которого навеки 
вписан в историю республики и страны. Депутат Госдумы Динар 
Гильмутдинов в рамках проекта «Атайсал» (в переводе с баш-
кирского языка «малая родина») решил облагородить могилу 
Гази Загитова и обратился за поддержкой к руководству «Баш-
нефтегеофизики». В компании поддержали благое начинание 
парламентария и оказали финансовую помощь. На выделенные 
средства был обновлен мемориальный постамент на месте захо-
ронения Гази Загитова. Кроме этого, по личной инициативе гене-
рального директора компании Рустема Адиева, рядом с могилой 
установили мемориальную противотанковую пушку весом около 
400 кг, длиной – 3 метра. Подобные пушки находились на воо-
ружении Красной Армии в годы Великой Отечественной войны. 

8 мая поклониться могиле солдата приехали высокие гости. 
Цветы к мемориальному надгробию героя-фронтовика возло-
жили начальник УФСБ России по РБ генерал-лейтенант Юрий 
Серышев, министр внутренних дел по РБ генерал-лейтенант по-
лиции Роман Деев, военный прокурор уфимского гарнизона под-
полковник юстиции Виктор Радыгин, начальник следственного 
отдела уфимского гарнизона полковник юстиции Герман Дунаев, 
депутат Государственной Думы Динар Гильмутдинов, начальник 
отдела подготовки и призыва граждан на военную службу во-
енного комиссариата РБ полковник Сергей Нетунаев, военный 
комиссар Мишкинского района и Бураевского районов майор 
запаса Николай Дульцев, генеральный директор АО «Башне-
фтегеофизика» Рустем Адиев, председатель Совета директоров 
предприятия Явдат Адиев, руководство администрации Миш-
кинского района. 

— 9 мая – это самый главный праздник нашей страны! Вряд 
ли есть семья, которой не коснулась война. У кого-то воевал дед, 
у кого-то отец, сын, муж, многие ковали победу в тылу, – отметил 
Явдат Адиев. – В нашей семье в Великой Отечественной войне 
участвовал мой отец – командир стрелкового взвода младший 
лейтенант Равил Адиев. Он был дважды ранен. Первый раз в ногу, 
второй раз получил тяжелое ранение в плечо из снайперской вин-
товки. Но вспоминать военные годы он не любил, слишком тяжело 
это было. Поэтому помнить и чтить память героев – это наш святой 
долг. Мы каждый год 9 мая всей семьей едем к нему на могилу.

Рустем Адиев, говоря о Дне Победы, подчеркнул, что это 
история каждой семьи, история нашей страны. 

— День Победы – это память, которую ни в коем случае нель-
зя терять. Это связь поколений. Обновленный постамент на мо-
гиле солдата-героя – это не только дань памяти прошлому. Это 
вклад в наше будущее, – выразил свое мнение Рустем Явдатович.

Глава администрации Мишкинского района Павел Трапез-
ников, глава Урьядинского сельсовета Мишкинского района 
Раик Загитов, родственники героя поблагодарили предприя-
тие за поддержку этого значимого социального проекта. Они 
убеждены, что к обновленному памятнику будут приходить не 
только односельчане, но и гости района, республики в знак того, 
что добрая память никогда не умирает, и никто и ничто не забыто.

С Днём Победы! 

ЗНАМЯ ПОБЕДЫ ГАЗИ ЗАГИТОВА

«...При подходе наших войск к центру Берлина – Рейхстагу, тов. Загитов по личной инициативе изъявил желание при-
нять участие в его штурме и первым водрузить на Рейхстаге Знамя Победы. 26 апреля 1945 г., совместно с сержантом 
Мининым, ст. сержантом Бобровым, ст. сержантом Лисименко, Загитов направился на выполнение боевого задания. Следуя 
впереди наступающей пехоты, Загитов разведал пути подхода к Рейхстагу и тем самым помог продвижению нашей пехоты.

28 апреля 1945 года разведчики зашли в тыл к немцам и наскочили на немецкого часового, действуя смело и решительно, 
они застрелили часового и ворвались в подвал, где захватили в плен 25 немецких солдат.

29 апреля 1945 года Загитов и его товарищи пробрались в расположение немцев и корректировали огонь нашей артил-
лерии по Рейхстагу. Дом, в котором они находились, был окружен немцами, но герои не сдавались. Действуя автоматами и 
гранатами, они истребили в этом бою 40 немцев и продержали дом до подхода нашей пехоты.

30 апреля 1945 года Загитов вместе со своими товарищами разведал необозначенный на карте канал, проходящий в 100 
метрах от Рейхстага, была так же обнаружена проходящая через канал переправа. О результатах разведки они немедленно 
доложили по радио командиру 79-го корпуса.

30 апреля 1945 года во время штурма Рейхстага Загитов первым ворвался в Рейхстаг, но в это время получил сквозное 
ранение в грудь, при ранении пробит и партбилет. Будучи раненым, старший сержант Загитов и сержант Минин забрались 
на башню Рейхстага и установили первое Победное Знамя.

За свою храбрость, мужество и геройство, проявленные во время штурма Рейхстага, тов. Загитов достоин присвоения 
звания Героя Советского Союза».

Командир РАД 136 АПАРКБ майор /Максимов/
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РАБОЧИЙ ДЕНЬ ДЛИНОЙ В ПОЛВЕКА

Инженер 3 категории НПФ «Геофизика» Лидия Сергеевна 
Иванова в начале апреля ушла на заслуженный отдых. Про таких, 
как она, говорят: состоялась как профессионал. Коллеги её ценят 
за огромный багаж знаний, которым она щедро делится с окру-
жающими. Ветерана предприятия за высокий профессионализм, 
плодотворный труд и многолетнюю добросовестную работу отме-
тили Почетной грамотой. Директор АО НПФ «Геофизика» Руслан 
Султанов поблагодарил Лидию Сергеевну за верность компании 
и пожелал ей крепкого здоровья и всего самого доброго.

— Я думаю, что творческому долголетию, а работа – это тоже 
творчество, способствовала сама атмосфера уважения, участия 
и заботы о сотрудниках, царившая в нашем институте, которую 
создал первый директор Иван Герасимович Жувагин, – говорит 
Лидия Иванова. – На работу во Всесоюзный научно-исследо-
вательский институт нефтепромысловой геофизики («ВНИИне-
фтепромгеофизика», ныне НПФ «Геофизика» – прим. редакции) 
я устроилась в сентябре 1972 года. Закончив два курса строи-
тельного факультета в Уфимском государственном нефтяном ин-
ституте (ныне УГНТУ) поняла, что ошиблась с выбором будущей 
профессии, перевелась на заочное отделение экономического 
факультета и начала искать работу. И здесь мне помог его ве-
личество случай. Совершенно случайно я встретила бывшую 
одноклассницу, от нее узнала, что недавно созданный научный 
институт набирает сотрудников.

По словам Лидии Ивановой, в те годы подразделения ин-
ститута размещались в разных районах города. Отдел контроля 
за разработкой нефтяных месторождений, куда она и пришла 
трудоустраиваться, находился в Черниковке, где тогда жила сту-
дентка экономфакультета.

— Я, как сегодня, помню этот день. Начальник отдела Виктор 
Васильевич Труфанов встретил меня доброжелательно, а пого-
ворив со мной, сказал, что берёт меня на работу на должность 
техника. Опыта у меня не было, училась в процессе работы. Я 
занималась копированием чертежей с ватмана на кальку. С го-
товых калек на светокопировальном аппарате «Эра» делались 

копии чертежей. Использовались они в опытном производстве 
для изготовления деталей и в отчетах отдела, – уточняет Лидия 
Сергеевна. – Мне нравилась моя работа и я достигла в ней опре-
деленного мастерства. 

Ветеран компании признается, что начало трудовой деятель-
ности в такой крупной научной организации, как «ВНИИнефте-
промгеофизика» – это большая удача в жизни. 

— У нас был сплоченный и дружный коллектив, много мо-
лодежи, объединенной комсомольской организацией. Мы уча-
ствовали в субботниках на строительстве главного корпуса на 
улице 8 марта, в который в 1973 году и переехали, а также были 
поездки в колхоз на заготовку веточного корма, уборку картофе-
ля, выезды на природу и многое другое. Всё это объединяло и 
позволяло лучше узнать друг друга, – делится Лидия Иванова.

Получив диплом о высшем образовании, молодого квали-
фицированного специалиста перевели на должность инженера-
экономиста в сектор расчета экономической эффективности. 

— Мне и здесь очень повезло с коллегами. Мы не просто 
работали вместе, мы дружили и до сих пор поддерживаем эту 
тесную связь. В отделе я проработала до 1991 года. Занималась 
расчетами экономической эффективности аппаратуры, которую 
создал отдел контроля за разработкой. Могу сказать, что вся моя 
трудовая жизнь связана с этим отделом: я либо работала в нём, 
либо для него, – подмечает Лидия Сергеевна.   

Период, связанный с перестройкой в стране, как отметила 
Лидия Иванова, внёс свои коррективы и в деятельность «ВНИИ-
нефтепромгеофизика». 

— Расходы на научные исследования были значительно 
сокращены, а наш институт преобразовали в научно-производ-
ственную фирму. Расчёты экономической эффективности стали 
неактуальны, сектор расформировали, и я перешла на работу 
в отдел контроля за разработкой на должность экономиста от-
деления, – поясняет Лидия Сергеевна. – Адаптация к рыночной 
экономике проходила непросто. Инфляция, неплатежи заказчи-
ков привели к тому, что в фирме возникли сложности с выпла-
той заработной платы сотрудникам. Чтобы сохранить научные и 
трудовые ресурсы были созданы инженерно-производственные 
центры. Одним из первых таких центров стал ИПЦ «Геомонито-
ринг» во главе с Григорием Алексеевичем Белышевым. Меня 
назначили ведущим бухгалтером. Работы было много – на этапе 
организации нужно было согласовывать документы в админи-
страции города и налоговых органах. Работа в этой должности 
была для меня новой, но интересной. Периодически я проходи-
ла курсы повышения квалификации и в 1999 году стала главным 
бухгалтером филиала ИПЦ «Геомониторинг» НПФ «Геофизика». 
В 2008 году я получила заслуженную пенсию, но продолжила 
работать. В 2015 году в связи со структурным преобразованием 
филиалы упразднили, и бухгалтерия стала централизованной. 
Филиал ИПЦ «Геомониторинг» перешел в структуру НПФ «Гео-
физика» в качестве отдела гидродинамических исследований 
скважин, который возглавил Кирилл Валерьевич Семенов. Под 
его началом я трудилась инженером. 

Лидия Сергеевна убеждена, что большой трудовой стаж на 
одном предприятии – заслуга не только сотрудника, но и руко-
водства. 

— Именно профессиональный и внимательный подход к ра-
ботникам создаёт условия для их долгой работы на одном месте. 
Благодаря этому в НПФ «Геофизика» стаж работы многих сотруд-
ников составляет 40, а то и 50 лет, – говорит Лидия Иванова.

День Победы

С 77-летием Ве-
ликой Победы Наиля 
Кабировича и Зифу 
Исмагиловну Юну-
совых, Лену Мулла-
мухаметовну Ниг-
матзянову, супругов 
Рауфа Гандалифови-
ча и Розу Аитбаевну 
Даяновых поздра-
вили руководитель 
службы протокола 
и организации ме-
роприятий Альбина 
Шамсуарова и пред-

седатель профсоюзного комитета Альмир Байзигитов. Они пре-
поднесли им цветы и продуктовые наборы. Ветераны делились 
своими эмоциями, переживаниями и воспоминаниями.

— Мне очень приятно, что о нас никто не забывает, прояв-
ляют заботу и внимание. Желаю всем мирного неба и благопо-
лучия, – сказал Наиль Юнусов, более 45 лет проработавший в 
тресте.

— Вся моя трудовая биография связана с «Башнефтегео-
физикой», поэтому каждый праздник, каждая встреча с колле-
гами мне особенно дороги, –  призналась Лена Нигматзянова.

Супружеская пара Даяновых несмотря на солидный воз-
раст сохраняет активность и бодрость духа.

— Хандрить некогда. Дома затеяли ремонт и на даче у нас 
огород. А как дела в тресте? – в один голос спрашивают Рауф 

Гандалифович и Роза Аитбаевна. – Мы рады, что вы не даете 
утратить связь с компанией, навещаете нас, делитесь новостями.

Оба застали войну детьми, поэтому те годы были непросты-
ми. Приходилось много работать, наравне со взрослыми, но тог-
да все, кто был в тылу, трудился ради общей цели – победы над 
врагом, вспоминают супруги. 

15 апреля они отметили 68 лет совместной жизни! 
— Я родом из Белорецкого района, Рауф – из Кушнаренков-

ского, познакомились мы в Уфе в Школе фабрично-заводского 
обучения. После ее окончания уехали на отработку в Ташкент, 
а вскоре Рауфа призвали в армию. Я осталась в Средней Азии. 
После положенного срока вернулась в Уфу и устроилась на за-

вод. Рауф отслужил и нашел меня. Сделал предложение, на 
которое я ответила согласием, – делится Роза Аитбаевна. – По-
сле женитьбы связали наши трудовые биографии с «Башнефте-
геофизикой». Я начинала рабочей в сейсморазведочной пар-
тии, потом стала поваром. Рауф был шофером, бурильщиком, 
бурмастером. В 1972 году уехали на три года в Алжир, к тому 
времени у нас было уже трое детей – двое сыновей и дочь. 

Рауф Гандалифович проработал в «Башнефтегеофизике» 
более 45 лет. Это ли не преданность делу? Он удостоен почет-
ного звания «Заслуженный нефтяник РБ». 

— Я – счастливый человек. Всю жизнь трудился, любил 
свою работу и старался приносить пользу предприятию и лю-
дям. Дети, четыре внука, три правнука, сейчас живем и раду-
емся их успехам, – говорит ветеран труда. – Желаю молодежи 
быть терпеливыми, вдумчивыми, требовательными в первую 
очередь к себе. Дал слово – сдержи, взял обязательство – вы-
полни, тогда все сложится.

— Забота о наших ветеранах, их благополучии всегда будет 
в числе приоритетных в работе предприятия и профсоюзной 
организации. К 9 Мая участникам ВОВ и приравненным к ним 
пенсионерам компания выделила денежные выплаты, – отме-
тил Альмир Байзигитов.

9 мая – особая дата для каждого человека. В «Башнефтегеофизике» с большим уважением относятся 
к бессмертному подвигу солдат и тружеников тыла, чтят память ушедших из жизни героев. 
И накануне праздника обязательно навещают ветеранов предприятия, чья трудовая биография 
связана со становлением и развитием компании.

Ровно полвека на одном рабочем месте – срок, достойный всяческого уважения. Не каждый коллектив 
может похвастаться наличием в своих рядах ветеранов с таким колоссальным трудовым стажем. 
Однако в «Башнефтегеофизике» не редкость опытные сотрудники, десятилетиями добросовестно 
выполняющие свой трудовой долг на одном месте.

№ 4 (77) апрель, 2022
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Отметим, что работы на этом ЛУ были завершены с опереже-
нием графика, с высоким качеством материала и в полном объёме. 

Эдуард Галяутдинов подчеркнул, что успех любого проек-
та – это успех и заслуга всего коллектива. Главное – правильно 
наладить работу, грамотно распределить обязанности между со-
трудниками и обеспечить достойные условия труда. Он обратил 
внимание всех присутствующих на мероприятия по оптимизации 
производства, которые были организованы в СП №8. В их числе – 
дополнительное обучение работников сейсмопартии по системе 
TWI на рабочем месте; ежедневный инструктаж операторов-гео-
физиков, оперативные замечания и детальный разбор качества 
материала после каждой приемки; использование метеостанции 
на базе СП для планирования работ.

Эдуард Галяутдинов также добавил, что по согласованию с 
заказчиком во время проведения полевых работ было увеличено 
расстояние между пикетом и группой геофонов, тем самым были 
сокращены простои производственного времени из-за погодных 
условий (ветер).

Смена персонала на сейсмостанции (техники и операторы) и 
операторов ПСУ производилась на вездеходах «Трэкол-39294», 
что привело к уменьшению времени простоя по шумам. Благо-
даря использованию на сейсмостанции программы для расчета 
соотношений сигнал/шум (аналог SPW) удалось достичь умень-
шения количества забракованных ФН и затрат времени на пе-
рестрелы.

При работе группой СВ вдоль профиля, в группу были вклю-
чены бульдозер и емкость ГСМ. Таким образом, было достигнуто 

несколько положительных эффектов для производства: умень-
шение простоя при пересечении группой оврагов, заметённых 
снегом участков; дополнительная проминка непосредственно 
перед СВ позволила значительно уменьшить количество превы-
шений предельных допусков параметров работы СВ и затрат на 
их переработку.

О контроле качества материала всех присутствующих проин-
формировал главный геофизик СП № 8 Ильнар Исламгареев. По 
его словам, материал был получен хорошего качества.

— На сейсмограммах прослеживаются отражения от це-
левых горизонтов, отношение амплитуд полезного сигнала к 
амплитудам фонового шума для 91% физических наблюдений 
выше 5, – уточнил он. – Высокое качество материала также под-
тверждается отсутствием забракованных физических наблюде-
ний на этапе окончательной приёмки комиссией заказчика. 

Подробный анализ качества сейсмических данных МОГТ 3D 
на Хамбатейском ЛУ представил руководитель направления по 
моделированию сейсмоданных Научно-технического центра 
«Газпром нефти» Дмитрий Литвиченко. В своем докладе он де-
тально рассмотрел все результаты, дал рекомендации и предло-
жил принять материал в полном объеме для дальнейшей обра-
ботки и интерпретации.

Это предложение было поддержано обеими сторонами.
Руководитель программы проектов «Ямал-Енисей» 

«Газпромнефть-ГЕО» Евгений Смоленцев отметил профессиона-
лизм руководства сейсмопартии, инженерно-технических работ-
ников и рабочего персонала, высокий уровень производствен-

ной дисциплины на всех этапах производства, нацеленность на 
результат и чёткую реализацию производственных планов.

— С «Башнефтегеофизикой» нас связывают надёжные пар-
тнерские отношения и успешный опыт реализации 4 масштаб-
ных проектов, – подчеркнул он.  

В завершение совещания специалисты «Газпромнефть-ГЕО» 
поблагодарили коллектив сейсморазведочной партии № 8 за 
проведенную работу, пожелали дальнейших успехов и профес-
сионального роста и вручили работникам благодарственные 
письма.

Продолжение. Начало стр. 3 Совещания

БЛАГОДАРНОСТЬ ОТ ЗАКАЗЧИКА

Гордость компанииДела и люди

— Я родился в деревне Сагитово Архангель-
ского района в многодетной семье учителей. После 
средней школы поступил в профессиональное учи-
лище № 50 г. Уфы и, получив специальность «Маши-
нист компрессорных установок и насосов», устроился 
на работу на Уфимский завод синтетического спирта 
(«Уфаоргсинтез» – ред.), где проработал около двух 
лет, – рассказывает Ришат Асхадович. – Мной всег-
да двигал интерес к новому, к знаниям, я понимал, 
что мне необходимо получить высшее образование 
и я поступил в Уфимский государственный авиа-
ционный технический университет. Успешно окон-
чил его по специальности «Инженер-механик» и с 
1982 года вся моя трудовая жизнь связана только 
с одним предприятием, АО «Башнефтегеофизика», 
а точнее – с геофизической ремонтно-комплекту-
ющей конторой (позже – база производственного 
обслуживания). 

Несколько лет Ришат Асхадович проработал 
мастером участка, на котором трудилось около 50 
человек. Занимались ремонтом тяжелой техники, 
автомобилей, а также двигателей, аккумуляторов, 
производились столярно-плотницкие, монтажные 
работы. 

— Наша контора занималась большим объемом 
работы. В первую очередь это, конечно же, ремонт-
ные работы, то есть мы готовили сейсмические пар-
тии к бесперебойному полевому сезону, а для этого 
важно, чтобы техника, оборудование были полно-
стью отремонтированы, – вспоминает Ришат Асха-
дович. – Мы старались не подводить наших коллег 
и работали на совесть. Команда БПО состояла из 
высококвалифицированных специалистов, многие 
из которых работали здесь десятилетиями, это и 
механики, и сварщики, и инженеры-конструкторы. 
Помню, как начинали на своей базе собирать пер-
вые вагоны-дома с печным отоплением. Пять лет я 
трудился на должности главного инженера нашего 
подразделения, более 20 лет был неосвобожден-
ным председателем профсоюзного комитета. До сих 
пор с радостью и теплотой вспоминаю годы работы 

в «Башнефтегеофизике», горжусь тем, что младший 
сын Ильдар стал геофизиком и трудится в такой 
большой, сильной компании.

— Отец для меня – пример трудолюбия, он и сей-
час, на пенсии, не может сидеть без дела, постоянно 
что-то мастерит, – делится с нами Ильдар Ягудин, ко-
торый с 2008 года трудится в «Башнефтегеофизике». 
– Я всегда об отце слышал только хорошие слова. 
Помню, когда начинал здесь свою трудовую деятель-
ность, работал тогда геофизиком ПВЦ в сейсморазве-
дочной партии, удивлялся тому, что моего отца все 
знают и по-доброму, с теплотой отзываются о нем. 

С 1986 по 2011 год, до самого выхода на заслу-
женный отдых, Ришат Асхадович трудился инжене-
ром по охране труда и промышленной безопасности. 

Ришат Асхадович с супругой Саидой Ахметсаги-
товной воспитали троих замечательных детей: Ру-
стема, Эльвиру и Ильдара. На радость им подраста-
ют восемь внуков, которые часто навещают бабушку 
с дедушкой и радуют своими успехами. 

— Настоящее счастье кроется в простых вещах. 
Я счастлив, что пользовался уважением среди кол-
лег, имею почетное для меня звание «Заслуженный 
работник АО «Башнефтегеофизика», мои дети со-
стоялись в жизни, – признается Ришат Асхадович. – 
В юбилейный для компании год хочу пожелать 
предприятию успешных перспективных проектов, 
дальнейшего процветания и новых высот! 

Ришат Асхадович Ягудин – человек 
дела и слова. Так о нем отзываются все, 
с кем на протяжении жизненного пути 
сталкивала его судьба. Деревенская 
закалка, решительность и трудолюбие 
отличали его всегда. Неслучайно 
в рабочем коллективе он пользовался 
большим уважением.

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА И СЛОВА

— Не люблю сидеть сложа руки, 
я же вырос в деревне, в многодетной 
семье, с детства привык работать. 
Когда мастерю что-нибудь, можно 
сказать, душой отдыхаю. Есть у меня 
еще одно увлечение, точнее сказать 
совместное с супругой, – мы любим 
цветы. В нашем саду разноцветные 
пышные цветники радуют глаз до 
поздней осени. Видимо после много-
месячного снежного плена на Таймы-

ре душа просит ярких красок, – улыбается Олег Дмитриевич. 
С 2005 года Олег Чернов работает в «Таймыргеофизике», сначала несколько лет тру-

дился оператором по сейсмовибраторам, последние годы работает инженером по сей-
смовибраторам в СП-1. 

— В «Башнефтегеофизику» я устроился в 1988 году по совету друзей. Начал работать 
водителем в сейсмопартии, которая тогда базировалась в Гафурийском районе. Сразу по-
нравилась атмосфера в коллективе, организация труда, – вспоминает Олег Дмитриевич. 
– В 1990 году окончил специальные курсы операторов по сейсмовибраторам в Гомеле 
и с тех самых пор моя трудовая биография связана с одной компанией. Уренгой, Ям-
бург, Таймыр – стали моими маячками на всю жизнь. Горжусь этим и убежден, что рабо-
таю в одной из лучших геофизических компаний страны. Радуюсь тому, что в последнее 
время пришли молодые ребята, которые быстро влились в наш дружный, сплоченный 
коллектив. Операторы по сейсмовибраторам работают круглосуточно, в две смены, ка-
ждая отрабатывает совместно с сейсмобригадами примерно по 500 физточек. Работаем 
мы на наших сейсмовибраторах «Батыр». Машины надежные, зарекомендовали себя с 
хорошей стороны. Хочу отметить добросовестный, ответственный труд Михаила Иванова, 
Егора Тулупова, Александра Гареева. Отличные ребята, которые легко справляются с по-
ставленными задачами. Есть кому передавать свои знания и опыт. 

— С 1996 года у супруга длительные командировки, сначала работа на Севере, потом 
на Таймыре, а мы, семья, с пониманием относились и относимся к его выбору, потому что 
в «Башнефтегеофизике» он нашел себя, ему интересно дело, которым он занимается, – 
улыбается Ирина Викторовна. 

Супруги Черновы вместе более 30 лет, воспитали троих детей. Особая радость – вну-
ки, которые любят проводить время с бабушкой и с дедушкой, особенно в любимом доме 
в родной деревне Поляковка Давлекановского района, где родился и вырос Олег Дми-
триевич. 

— Мои родители нефтяники, отец с мамой 12 лет прожили в Казахстане, они у меня 
участвовали в освоении Мангышлака, в 1975 году переехали на родину, в Башкирию. 
Продолжая дело отца, работая в геофизике, я счастлив. Башкирская геофизика выжила 
в непростые 90-е годы, и сегодня в юбилейный для компании год желаю предприятию 
процветания, успешных проектов и долголетия! 

ВЫБИРАЯ СЕРДЦЕМ
Дизайн своей квартиры в Уфе 
Олег Чернов придумал сам, а потом 
интересную идею воплотил в жизнь. 
Любимый материал – дерево, 
им он декорировал стены в комнате, 
а из сосны изготовил кухонный гарнитур.
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Новости профсоюза

Дела и люди

Место, где работает Антонина Михайловна 
– самая обычная лаборатория. Колбы, пробир-
ки, химические реагенты, люди в халатах. Но 
есть одно НО. Причём замечаешь это сразу. В 
отличии от других производственных помеще-
ний, рядом со специалистом всегда оживлённо. 
Только во время нашей беседы, а длилась она 
минут 30, пять или шесть раз забегали работни-
ки – кто-то за советом, кто-то уточнить какие-то 
данные, кто-то подписать важный документ. 

— Я в профессии уже много лет, – говорит 
Антонина Евдокимова. – Если кому-то нужна 
помощь, никогда не отказываю. Меня так нау-
чили. Да и как отказать. Они же все, особенно 
молодые, для меня как родные дети. Конечно, 
хочется передать им все свои знания.

В профессии Антонина Михайловна уже 
больше 30 лет. Если быть совсем точным, то 
первая запись в трудовой книжке датирована 
28 ноября 1989 года. Начиналось всё на сыро-
дельном заводе в Воронежской области, откуда 
она сама родом. Потом вместе с мужем было 
принято решение помочь стране осваивать Се-
вер. Приехали, понравилось. 

— Ехали долго, и вдруг, посреди тайги мо-
лодой город, – вспоминает наша собеседница. – 
Что бросилось в глаза, так это то, что вокруг было 

так много грузовых машин и стройка-строй-
ка-стройка. Чувствовалась в этом какая-
та сила и мощь. Мы как-то даже без разговоров 
решили тут остаться. 

Наша героиня в своё время получила ме-
дицинское образование, поэтому с таблицей 
Менделеева была на ты. Работа нашлась сразу. 
Её определили в важнейшее звено в произ-
водственной цепочке – лабораторию экологии 

и промышленной санитарии. Участок очень от-
ветственный.

— Необходимо всегда быть максимально 
сконцентрированным. Так как малейшая ошиб-
ка на любом этапе может привести к искажению 
результатов. А это значит, что заказчик может 
получить неверную информацию. Мы как сапёр 
на минном поле, – смеётся Антонина Михайлов-
на. – Ошибок допускать нельзя.

Кстати, Сибирь, а точнее Север, не ограни-
чился для специалиста Евдокимовой только 
лишь Ханты-Мансийским автономным округом. 
Она с удовольствием рассказала о своих коман-
дировках в самый холодный регион страны – 
Ямало-Ненецкий автономный округ.

— Удивительное место, – вспоминает Анто-
нина Михайловна. – Снежная пустынная тундра, 
но богатая полезными ископаемыми земля. Я 
провожу специальную оценку рабочих мест. Это 
определение вредных производственных фак-
торов и насколько эти показатели соответству-
ют нормативам.

Такая работа не терпит импровизации и 
здесь нужно чётко соблюдать инструкцию и 
правила безопасности. Но место для творчества 
всё-таки нашлось. Каждый раз, когда проф-
союзный комитет объявляет о проведении 
мероприятия, где должны быть задействова-
ны коллективы, то собственно весь коллектив 
вновь идёт к Антонине Михайловне. Разработка 
сценариев к Новому Году, подбор костюмов к 
23 февраля и 8 Марта, детали празднования 
Дня нефтяника и так далее.

— Есть такая поговорка – делу время, а по-
техе час. Поэтому этот час нужно использовать 
по максимуму. Человек всегда должен при-
ходить на работу в хорошем настроении. Это 
очень важный показатель. Возможно даже этот 
фактор надо внести в специальную оценку ра-
бочих мест, – шутит наша героиня.

И чем дольше мы беседовали, тем больше 
я понимал – насколько мне повезло выполнить 
такое редакционное задание, как написать ста-
тью про Антонину Евдокимову. Сказанные на 
прощание слова я буду вспоминать ещё долго, 
и то, что Министерство энергетики Российской 
Федерации при выборе тысяч кандидатур оста-
новилось именно на Антонине Михайловне Ев-
докимовой, вполне заслуженно.

— В моей профессии важно правильно рас-
ставлять приоритеты, быть очень внимательной 
и ответственной. Эта работа учит всегда быть 
терпеливой и самостоятельной. Сейчас я точно 
понимаю – в ООО «Центр научных и производ-
ственных работ» нашла свою нишу, а в системе 
АО «Башнефтегеофизика» свою вторую семью.
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«Мне просто нравится, то что я делаю!» – именно с такого ответа 
началась наша беседа с заместителем начальника лаборатории экологии 
и промышленной санитарии г. Когалым ООО «ЦНИПР» Антониной 
Михайловной Евдокимовой. Встретились мы с ней не просто так. 
В 2021 году её трудовые успехи были отмечены медалью Министерства 
энергетики Российской Федерации «За заслуги в развитии топливно-
энергетического комплекса» II степени. Мы поинтересовались у нашей 
героини, как можно добиться таких высоких результатов?

ОБРАЗЕЦ КАЧЕСТВА

В первый день мероприятия состоялся семинар по вопросам 
изменений в трудовом законодательстве в области охраны труда, 
в котором приняли участие председатели профсоюзных органи-
заций, уполномоченные лица, члены совместных комиссий по 
охране труда. 

Открыл семинар председатель РОБ Нефтегазстройпрофсою-
за России Валерий Сафиханов, ознакомив участников с положе-
нием дел на предприятиях в части обеспечения прав работников 
на охрану труда.

Заместитель председателя Нефтегазстройпрофсоюза России 
Надежда Звягинцева, начальник отдела охраны труда и здоро-
вья аппарата Профсоюза – главный технический инспектор труда 
Константин Ковалев, заведующая кафедрой Инженерной эколо-
гии и охраны труда Национального исследовательского универ-
ситета Московский энергетический институт «МЭИ», доктор техни-
ческих наук Ольга Кондратьева подробно ознакомили участников 
семинара с изменениями законодательства в области охраны тру-
да, оценкой и управлением профессиональными рисками, нюанса-
ми в проведении специальной оценки условий труда и т.д.

Первый день завершился награждением участников отрас-
левого смотра-конкурса на звание «Лучший уполномоченный по 
охране труда» за 2021 год. Победителем конкурса стал инженер 
по бурению 1 категории ДННГБ ДПГ Урал Хасанов. 

Урал Ильдусович окончил Уфимский государственный не-
фтяной технический университет. С 2009 года работает в «Баш-
нефтегеофизике». Трудовой путь в компанииначал с должности 
оператора геолого- технологических исследований. 

— За время работы в компании я изучил много направлений: 
работал начальником партии ГИС, координатором проекта ДН-
НГБ, руководителем проекта ДННГБ. К работе всегда относился 
и отношусь с большой ответственностью, – говорит Урал Хасанов. 
– В «Башнефтегеофизике» есть все возможности для успешно-
го развития сотрудников, в компании также большое внимание 
уделяют вопросам безопасности и охраны труда. В своей работе 

мы придерживаемся принципа: «Ведение работ без вреда для 
здоровья человека и окружающей среды». В 2021 году я был из-
бран уполномоченным по охране труда. Коллеги доверили мне 
эту важную и нужную работу. Я прошел специальное обучение в 
Доме профсоюзов и приступил к работе. Узнав, что в феврале бу-
дет проводиться республиканский конкурс среди уполномочен-
ных по охране труда, решил принять в нем участие. Был собран 
материал проведенных проверок в полевых партиях с фотогра-
фиями. Новость о том, что я занял первое место в конкурсе, стала 
для меня неожиданной, но приятной. Я бы хотел поблагодарить 
всех, кто помогал мне профессиональными советами, и желаю 
всем безопасной и плодотворной работы! Не будем забывать, что 
нас всех ждут дома целыми и невредимыми!  

Второй день обучения начался с XIV (внеочередной) конфе-
ренции РОБ Нефтегазстройпрофсоюза России. В этот же день 
участники семинара посетили мастер-класс председателя прав-

ления ассоциации тренеров и консультантов РБ Габдуллы Ха-
митова по методике и тактике ведения переговоров в ходе кол-
лективно-договорного регулированияна предприятии, а также 
ознакомились с информационно-аналитической деятельностью 
Нефтегазстройпрофсоюза России. Пресс-секретарь Профсоюза 
Анастасия Дубенская в своем выступлении рассказала о постоян-
но возрастающем значении и важности ведения информацион-
ной работы в современных условиях в структурных организаци-
ях Профсоюза, а также о совершенствовании коммуникативных 
навыков. По финансовой работе в профсоюзной организации и 
изменениям законодательства в 2022 году выступила практи-
кующий главный бухгалтер, старший преподаватель Уфимского 
государственного авиационного технического университета,ЧОУ 
ДПО «Институт повышения квалификации профсоюзных кадров» 
Людмила Иванова. Участникам удалось систематизировать по-
лученные знания, обменяться опытом, позитивным общением с 
коллегами для выработки новых верных решений в своей даль-
нейшей работе.

Обучение завершилось круглым столом. 
Р.S. Пока верстался номер стало известно, что Урал Хаса-

нов по решению Президиума Нефтегазстройпрофсоюза России 
по итогам 2021 года стал одним из победителей конкурса «Луч-
ший уполномоченный по охране труда Нефтегазстройпрофсою-
за России». Поздравляем коллегу с уверенной победой во всерос-
сийском конкурсе и желаем дальнейших успехов в работе. 

ПРОФСОЮЗНЫЕ ЛИДЕРЫ ГК АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В СЕМИНАРЕ 
РОБ НЕФТЕГАЗСТРОЙПРОФСОЮЗА РОССИИ, КОТОРЫЙ ПРОШЕЛ 12-13 АПРЕЛЯ В ДОМЕ ПРОФСОЮЗОВ Г.УФА

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ
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С 3 по 5 мая на базе кинодосугового центра 
«Арктика» г. Дудинка Красноярского края 
прошло первенство города по стрельбе, при-
уроченное к празднованию Дня Победы. В 
соревнованиях приняли участие представи-
тели более 45 предприятий и организаций 
города, в том числе команды «Таймыргеофи-
зики».

Что общего у ведущего геофизика, кадро-
вика, начальника отдела организации пас-
сажирских перевозок, руководителя сектора 
методического обеспечения и экономиста? 
Представители этих профессий в числе дру-
гих пловцов-любителей защищали честь 
своих предприятий в городских соревно-
ваниях по плаванию. Состязания прошли в 
Центре спортивной подготовки имени Римы 
Баталовой 1 мая. 

Команда АО «Башнефтегеофизика» в со-
ставе: Артура Газизова, Руслана Мунасипова, 
Рамиля Набиуллина, Яны Сазоновой и Алены 
Лисицыной выступила достойно и завоевала 
две медали. 

Стартовали соревнования с личных заплы-
вов мужчин. В индивидуальном зачёте участни-

ки должны были проплыть 50 метров вольным 
стилем. Здесь второе место занял Руслан Му-
насипов.

В смешанной командной эстафете у наших 
пловцов – Яны Сазоновой, Алёны Лисицыной, 
Руслана Мунасипова и Артура Газизова также 
серебро.

По словам капитана команды Артура Газизо-
ва, ребята были подготовлены к соревнованиям. 

— У нас сильная и сплоченная команда. 
Второе место – это стимул для дальнейших тре-
нировок. Всегда есть над чем работать, – отме-
тил он.  

Призовые места в этих соревнованиях еще 
раз доказали, что спорту в жизни трудового 
коллектива руководство компании и профсоюз-
ный комитет придают особое значение. 

— Профком ведет системную работу. Нам 
оплачивают тренировки с профессиональным 
тренером, приобретают экипировку, компенси-
руют все расходы. Приятный бонус – денежная 
премия за победу. Мы благодарим профсоюз-
ную организацию за поддержку, – сказал Артур 
Газизов.

7 мая в Уфе в бильярдном клубе «Москва» 
прошел республиканский турнир по бильярд-
ному спорту среди сотрудников и ветеранов 
правоохранительных органов РБ, посвящен-
ный празднованию 77-летней годовщины 
Победы в Великой Отечественной войны. 
В турнире принял участие первый замести-
тель руководителя службы безопасности АО 
«Башнефтегеофизика», полковник полиции 
в отставке Ильдар Имамов. 

— Бильярд признан одним из самых попу-
лярных видов спорта во всем мире. Для меня 
это любимое увлечение, когда можно встре-
титься с друзьями, отвлечься от насущных про-
блем, – говорит Ильдар Рафаилевич. – А для 
того чтобы выигрывать в этом виде спорта не-
обходимо обладать меткостью, стрессоустойчи-

востью,  хорошим зрением. Я всегда с большим 
удовольствием принимаю участие в этом турни-
ре, посвященном главному празднику нашей 
страны – Дню Победы. Организатором соревно-
ваний традиционно выступает Башкортостан-
ское региональное отделение Всероссийской 
полицейской ассоциации. 

По итогам соревнований Ильдар Имамов в 
команде и в личном первенстве занял третье 
место.

С 3 по 5 мая на базе кинодосугового центра 
«Арктика» г. Дудинка Красноярского края 
прошло первенство города по стрельбе, при-
уроченное к празднованию Дня Победы. В 
соревнованиях приняли участие представи-
тели более 45 предприятий и организаций 
города, в том числе команды «Таймыргеофи-
зики».

Главный топограф предприятия Артем Тю-
рин в личном первенстве занял третье место.  

Поздравляем коллег с успешными стартами 
и желаем новых спортивных побед! 

СПОРТИВНЫЙ НАСТРОЙ

Уже традиционным мероприятием в «Башнефтегеофизике» стало 
проведение среди детей сотрудников конкурса детского рисунка 
«Охрана труда – глазами детей», приуроченного к Всемирному дню 
охраны труда, который отмечается 28 апреля.
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БУДЬТЕ ВСЕГДА НА СВЯЗИ С «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКОЙ».
УЗНАВАЙТЕ О НОВОСТЯХ ПЕРВЫМИ!
Анонсы, новости, фото всегда доступны 
на официальном сайте предприятия и в сети Telegram.
Подписывайтесь на наш канал на YouTube.

Официальный сайт 
АО «Башнефтегеофизика»@AOBNGF YouTube

зики».зики».зики».зики».зики».зики».зики».зики».
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ОХРАНА ТРУДА – ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ

С помощью рисунков ребята рассказывают о том, насколько, на их взгляд, важна 
охрана труда и соблюдение правил поведения, как на производстве, так и в жизни. 

По мнению независимого компетентного жюри, юным художникам удалось пере-
дать через холст главную мысль и дух этого конкурса. 

В каждой возрастной категории путем голосования были определены 
лучшие рисунки.

В категории 6-8 лет победителем стала Мария Изместьева, второе ме-
сто заняли Амир Кинзикеев и Анастасия Никитина, третье место раздели-
ли Артур Вагапов, Малика Мухаметшина и Арина Саитгалина. 

В категория 9-11 лет первым стал Мурат Вагапов, серебро досталось 
Роману Егорову и Аделине Хакимовой, а бронза – Амине Алтынчуриной и 
Азалие Хисматуллиной.

Среди детей от 12 лет места распределились следующим образом: 
первое место – у Амелии Валитовой, второе – у Екатерины Желновой и 
Камиллы Мухаметшиной, третье – у Арины Вахитовой, Юлии Румянцевой, 
Артёма Рудакова.

Спецприза удостоен самый маленький конкурсант – трехлетний Константин Клейн.
Все победители награждены дипломами и денежными призами, а участники – поощрительными подарками.
Профсоюзный комитет и служба ПБОТиОС благодарят юных художников за активное участие и предоставлен-

ные работы, а их родителей – за содействие в формировании культуры и знаний в области охраны труда у детей.


